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Целый десант депутатов Государственной Думы посетил Воронежскую область, чтобы
изучить и оценить состояние молочного и мясного животноводства в регионе. Группу
депутатов Комитета Госдумы по аграрным вопросам возглавил его председатель,
заместитель председателя ЦК КПРФ, академик Российской академии наук Владимир
Кашин.

  

Знакомство с животноводческим производством Воронежского региона депутаты
начали с ООО СХП «Молоко Черноземья» села Архангельское Аннинского района.
Затем предстояло посещение сельхозпредприятий Рамонского, Кантемировского и
Калачеевского районов области.  

  

Депутаты обсудили уведенное на круглом стола думского Комитета по аграрным
вопросам на тему «О развитии отраслей молочного и мясного животноводства на
примере Воронежской области». Круглый стол прошел в здании Правительства области
под председательством губернатора Алексея Гордеева и председателя думского
комитета по аграрным вопросам Владимира Кашина. В его работе принял участие
Сергей Рудаков, первый секретарь Воронежского обкома КПРФ, заместитель
председателя Воронежской областной Думы, руководители сельхозпредприятий ряда
регионов, отраслевых союзов, представители Министерства сельского хозяйства РФ.

  

Выступавшие отметили, что несмотря на экономический кризис, Воронежская область
демонстрирует позитивную динамику в развитии животноводства. Регион - лидер по
приросту производства молока и по наращиванию поголовья КРС, в том числе коров,
среди субъектов РФ. Ежегодно в области вводятся в эксплуатацию 2-3 современных
молочных комплекса, за восемь лет таких комплексов возведено 17. В их строительство
инвестировано больше 19 млрд. рублей.

  

При этом ситуация остается сложной. Показатели советского периода, в том числе и в
животноводстве, пока не достигнуты, то есть несмотря на все усилия, мы ещё отстаём от
уровня 25-летней давности. Ежегодно объемы государственных субсидий для
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сельхозпроизводителей снижаются, получить льготные кредиты фермерам и
руководителям предприятий АПК становится все труднее. Они не понимают,  как
получать кредиты, будут ли они вообще, как им ориентироваться на весенние полевые и
уборочные работы. Государство преимущественно поддерживает крупные агрохолдинги,
которые обеспечивают лишь точечное развитие отдельных сёл, а все остальные
по-прежнему в запустении.

      

  

Требует внимания, вложения серьезных средств и социальная сфера села, отметили
участники круглого стола. Без строительства и благоустройства детских садов, школ,
ФАПов, дорог, парков невозможно утолить кадровый голод динамично развивающихся
сельхозпредприятий. И финансировать обустройство сел должно государство, а не
частные сельхозпредприятия.

  

Проектное финансирование + лизинг

  

Депутат от Воронежской области, фракция КПРФ, Сергей Гаврилов обратил внимание
участников Круглого стола на необходимость применения новых инструментов
финансовой поддержки агропромышленного комплекса, всего села. В этой связи
чрезвычайно важен уникальный опыт проектного финансирования, реализованный в
Воронежской области начиная с 2015 года.

  

Обычно инструмент проектного финансирования использовался для предприятий
высокотехнологичных отраслей промышленности, на фондовом рынке. Но банк ВТБ
применил уникальный подход на базе ООО СХП «Молоко Черноземья» Группы компаний
«Молвест». В результате там был выстроен крупный животноводческий комплекс на
5000 голов дойного стада высокопродуктивных коров, с работой которого и
ознакомились депутаты Госдумы.

  

При строительстве расходы удалось оптимизировать: при изначальной смете проекта
3.396 млдр. руб фактические затраты составили 2.841 млрд. руб. При этом кредитные
средства банка ВТБ составили 80% от общей суммы.
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Реализация этого проекта позволила запустить современное производство, отладить
выпуск качественной отечественной продукции, создать 230 новых рабочих мест, при
этом повысилась и производительность труда. В 10-летней перспективе объем
налоговых отчислений составит до 1 млрд руб.

  

Применение уникального инструмента привлечения инвестиций - проектное
финансирование строительства животноводческого комплекса на базе ГК «Молвест»,
как и строительства завода по производству прямошовных электросварных труб
большого диаметра в Лисках, было поддержано Сергеем Гавриловым на
законодательном и экспертном уровне.

  

«Механизм проектного финансирования подразумевает льготную ставку кредитования
на срок до 12 лет, при этом до 25% кредита покрывается государственной гарантией.
Долгосрочное льготное кредитование при использовании механизма госгарантий
увеличивает инвестиционную привлекательность и доступность проекта, а также  
ускоряет его окупаемость, - отмечает депутат от КПРФ Сергей Гаврилов. - Сейчас
механизм проектного финансирования правительством практически заморожен. Мы
считаем, что его нужно запустить, причем применять широко и в других регионах
России, - как для создания новых современных производств, так и для модернизации
существующих».

  

Второй механизм поддержки АПК предусмотрен Федеральным законом «О финансовой
аренде (лизинге)». Законопроект разработан Минсельхозом России с учетом
предложений АО «Росагролизинг» и направлен на усиление государственной
поддержки сельхозпроизводителей в покупке и передаче им в лизинг скота
специализированных мясных пород.

  

«Сейчас порядка 85% говядины производится из молодняка молочных пород КРС, -
разъясняет Сергей Гаврилов. - Чтобы создать условия для роста поголовья именно
мясного скота, нужны соответствующие меры, которые поддержат производство КРС
мясного направления. Одна из таких мер – приобретение скота в лизинг. При этом
затраты сельхозпроизводителей на покупку специализированного мясного скота
снижаются на 18-20%», - заключил Сергей Гаврилов.
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Завершая обсуждение темы за Круглым столом, Председатель думского комитета по
аграрным вопросам Владимир Кашин подчеркнул: уникальный опыт воронежцев будет
несомненно полезным для депутатов Государственной Думы, чтобы через законы
стимулировать развитие животноводства в других областях. Опыт развития
животноводства региона мог бы стать основой при разработке мер федеральной
поддержки АПК.
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